

# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ

Teléfonos: 042727366 – 032326075  
CUMANDÁ- ECUADOR

## ACTA 042-2013

**SESION EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO EFECTUADA EL DÍA VIERNES 26 DE JULIO DEL 2013:** En Cumandá en la Sala de Sesiones de la Municipalidad; a los veinte y seis días del mes de Julio del dos mil Trece, a las 10h10 minutos previa Convocatoria extraordinaria N° 042-2013-SG-GADC. El señor Hernán Vique, Alcalde, se reúne en sesión con los Srs. Concejales: Lcdo. Jorge Avalos, Dr. Oswaldo Bonifaz, Sr. Gustavo Bustamante, Lcdo. Gonzalo Carrillo, Sr. Daniel Satian; Abg. Hernán Campos, Procurador Síndico; Ing. Gabriela Garzón, Técnica de Proyectos; Ing. Wilson Coro, Técnico Pecuario; Ing. José Luis Guerrero, Técnico de Turismo; Arq. Patricio Lara, Director de Planificación; Ing. Freddy Bejarano, Director de Obras Públicas. Actuando como secretaria la Abg. María José Gunsha. El Sr. Alcalde dispone a la Secretaria que proceda a dar lectura al orden del día establecido para ésta sesión en la forma que lo dispone el artículo 319 de la C.O.O.T.A.D.- 1.- Constatación del quórum, 2.- Instalación de la sesión, 3. Asunto Fiestas Patronales del cantón, 4. Clausura. **1.- CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM.-** El Quórum se encuentra conformado con la presencia de cinco señores concejales, y con la ausencia del Sr. Joseph Brown y Lcdo. Rolando Morales.- Toma la palabra el Sr. Concejal Avalos y dice que el Sr. Concejal Morales le ha llamado hace media hora pidiendo que se le disculpe, pero está mal con la mamá en la ciudad de Riobamba.- Interviene el Sr. Concejal Bonifaz quien expresa que no estoy justificando, pero Joseph Brown me dijo ayer que está haciendo algunos asuntos de la Bananera y que hoy viajaba para Guayaquil. **2.- INSTALACIÓN DE LA SESIÓN.-** El Sr. Alcalde menciona señores concejales, señores jefes departamentales buenos días, el motivo de esta reunión ha sido para tratar netamente festividades patronales, espero que me ayuden como siempre lo han hecho, yo sé que no hay mucho dinero destinado para esto, pero siquiera hay una muestra para hacer cualquier cosa, de ahí tocará hacer autogestión.- **3. ASUNTOS FIESTAS PATRONALES DEL CANTÓN.-** El Sr. Concejal Avalos menciona en sesión de concejo del mes de mayo, nosotros como GAD quisimos que la festividad de fiestas patronales no se pierdan, tenemos ya un antecedente doloroso y usted sabe señor alcalde se hizo una comisión para hablar con el cura Párroco, para que cada uno se haga cargo de lo que le toca, el Sr. Cura Párroco felicitó la iniciativa del GAD y él se comprometió a organizar la parte religiosa, dejando que nosotros hagamos de la mejor manera el asunto social y cultural con el condicionamiento de que el cura Párroco pedía de favor de que se le ayude con cualquier cantidad dinero para el arreglo de la iglesia. Luego de eso la comisión de Turismo presentó un bosquejo y quisiera pedir que por secretaria se siga la secuencia del bosquejo punto por punto para ver que se va hacer y cuáles son los responsables.- Por Secretaria se da lectura al primer punto del informe. **1 ELECCION DE LA SEÑORITA FESTEJOS (7 DE SEPTIEMBRE).-** El Sr. Concejal Avalos manifiesta nosotros como concejo habíamos visto la posibilidad de que los priostes del Niño del GAD se haga cargo con la finalidad de que saquen fondos, pero ellos habían sesionado y no quisieron aceptar. Hubo una propuesta del señor Cujilema entonces el concejo decidió que se cobre mil dólares a la organización, pero que nosotros no nos hacíamos cargo de sacar los permisos porque el señor Cujilema pedía como condición de que nosotros saquemos, entonces señor alcalde me parece que eso está en nada y sería bueno que se decida para ver si se forma una comisión.- La Sra. Técnica de Proyecto manifiesta que para no perder un asunto tan importante como es la elección de la Señorita Festejos, yo creo que eso lo podríamos hacer un poquito más tradicional, tal vez se podría hacer en la concha Acústica, sino tenemos los recursos optimicemos de esa manera, podemos invitar artistas de la zona que nos colaboren.- El Sr. Concejal Satian expresa que otra alternativa podría ser también en el Campamento de Obras Públicas, acondicionando y de pronto ofrecemos ese espacio a Jhon Cujilema.- El Sr. Técnico Pecuario menciona que él es de

# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ

Teléfonos: 042727366 – 032326075  
CUMANDÁ- ECUADOR

la idea de hacer en el mercado porque como no se está dando uso y tiene cubierta, lo que tocaría es arreglar la parte de atrás.- El Sr. Alcalde expresa que se debería aventurar porque las fiestas de Cumandá también son populares y para dar provecho a otras personas que hagan dinero y no nos paguen; yo sí rogaría que algunos departamentos se hagan responsables, solo cobrando a tres dólares y no rogamos a nadie.- El Sr. Concejal Bonifaz expone que sería conveniente conversar con los prioste de este año, porque ellos aducen que en el Coliseo no van a poder vender las bebidas, pero ahora haciéndoles este análisis pueden asumir ellos.- El Arq. Patricio Lara, Director de Planificación manifiesta que planta central que es el prioste del niño, no quieren hacer ningún evento por la irresponsabilidad de las comisiones, no porque no necesiten el dinero, de pronto acá en el mercado está más viable; me parece que se debería nuevamente conversar con los del Planta Central a ver si reconsideran la posibilidad de que ellos apadrinen eso.- El Concejo Municipal por unanimidad **RESUELVE**: 1. La elección de la señorita festejos se realizará en el Mercado Municipal. 2. La comisión encargada de la elección de Señorita Festejos, está conformado por los Srs. Concejales: Lcdo. Gonzalo Carrillo, Presidente de la Comisión; Sr. Daniel Satian, Miembro Comisionado; Sr. Joseph Brown, Miembro Comisionado y Sr. Director de Planificación, Arq. Patricio Lara como Miembro Comisionado. 2. CARRERA AUTOMOVILISTICA O COMPETENCIA DE KARTING – FECHA A DEFINIRSE.- El Sr. Concejal Avalos manifiesta que eso está de conversar con el Ec. José Garzón, Presidente de Participación Ciudadana.- El Sr. Concejal sugiere que ese punto se deje pendiente hasta conversar con el Ec. José Garzón, Presidente de Participación Ciudadana.- 3. FERIA AGROPECUARIA, ARTESANAL, ARTISTICA DEL 12 AL 15 DE SEPTIEMBRE.- El Ing. Técnico Pecuario argumenta que cuando nos llegó el memorándum estuvimos ya planificando con Gabriela y ella se va a encargar de toda la parte comercial y yo me encargo de la parte Ganadera, con la única diferencia que el año pasado ellos se negaron a participar y no había de donde halarles con una piola, a diferencia de eso yo entregué en el proyecto lo que tengo que entregar, entonces tengo alrededor de casi doce mil dólares en medicamentos que de todas maneras las personas que no me apoyen simplemente no les doy y para el próximo año el Prefecto dentro del proyecto ofreció dos vaconas y consta en el proyecto, así mismo a las personas que no nos apoyan no les apoyo, esto es reciproco. Usted sabe señor alcalde que no es un presupuesto grande para la construcción de los stands, ahí nos apoyó el Ing. Bejarano, pero si me gustaría que se inmiscuya el Ing. Alarcón porque es parte de planificación. El otro año me pareció bonito ver los stands uniformes, con la única diferencia que solo se les cobró cinco dólares por aporte, ahora si va a tener un costo, pero no muy elevado porque Bucay la feria que ellos pensaban crecer por cobrar mucho se acabó, nuestra feria tiene que crecer, yo pienso que un stand solo tendría que valer veinte dólares.- La Sra. Técnica de Proyectos argumenta que se piensa poner en la invitación que el espacio físico no va a tener un costo, pero si va a tener un costo la carpa. Ahora pienso que se debe formar una comisión para hablar con don Mariano Curicama para que nos apoye con las 15 carpas.- **Ingresa el Ing. Alarcón, Director de la Unidad de Medio Ambiente siendo las 10h40 minutos.**- El Sr. Alcalde da la bienvenida al Ing. Alarcón y le manifiesta que se está programando las fiestas y necesitamos el apoyo del departamento de Ambiente para ver cuál sería su colaboración con ciertas comisiones, tenga la bondad de decir cuál sería su moción.- El Ing. Alarcón, Director de la Unidad de Medio Ambiente expone estoy dispuesto apoyar con mi personal siempre y cuando se planifique.- El Sr. Concejal Bonifaz señala que una cosa importante son los servicios higiénicos no solo para la feria sino también para elección de la Señorita Festejos.- La Sra. Técnica de Proyectos responde que lamentablemente nosotros el otro año mandamos la cama baja, porque el alcalde de Riobamba nos ofreció personalmente los baños, pero no hubo quien nos ayude a cargar.- El Sr.

# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ

Teléfonos: 042727366 – 032326075  
CUMANDÁ- ECUADOR

Alcalde solicita al Ing. Bejarano la ayuda con el personal en el caso de que toque transportar desde el Municipio de Riobamba.- El Ing. Freddy Bejarano, Director de obras Públicas expone señor alcalde usted sabe que cuando nos han pedido siempre hemos colaborado, pero hay que tener un poco de paciencia en la forma como se pide porque los compañeros se merecen respeto.- El Ing. Técnico Pecuario pregunta que cual es el presupuesto que se va a destinar para la organización de la feria.- El Sr. Alcalde comunica que Pronaca también quiere colaborar para las fiestas con una bandita de música o un día de toros, bueno algo es algo, aquí también se debe pedir el apoyo de las Cooperativas de aquí, a los Integrados y Molinos Champions.- **Cuando son las 10:55 minutos ingresa el Sr. Director Financiero.**- La Ing. Técnica de Proyectos informa que casi lo que gastaron el otro año en el realización de la feria fue casi diez mil dólares, el poste de luz que compramos se robaron yo ya hice la denuncia porque ese poste valió cuatrocientos dólares.- El Sr. Director Financiero señala que todos los gatos debe estar contemplado en un solo proyecto.- El Sr. Concejal Avalos pide que la próxima sesión cada comisión traiga un balance de gastos para ver con cuanto contamos y cuanto se va a recabar de cada expositor.- 4. CORRIDA DE TOROS.- El Sr. Concejal Bonifaz sugiere que se puede contactar con algunos empresarios que realizan la corrida de toros.- El Sr. Concejal Satian expresa que se podría cobrarles unos cien o doscientos dólares para dar a la iglesia.- El Sr. Alcalde manifiesta que se compromete hacer el contacto con los señores de la Plaza de Toros de la Macarena. 5.- DESFILE DE LA ALEGRÍA (14 DE SEPTIEMBRE).- El Sr. Concejal Avalos expresa que la comisión de Turismo tenemos otro acto previo al desfile, y es el lanzamiento al pasacalle a Cumandá con un programa formal y estamos planificando para que usted se comprometa y estén presentes todos los funcionarios del GAD. El Día de ayer se acudió a la Dirección de Educación para que se dé la autorización a las escuelas en participar con una comparsa, están ya hechas las cartas, estamos gestionando con el Sr. Técnico de Turismo los premios, porque queremos premiar a los tres primeros lugares de comparsas y carros alegóricos. De igual manera nos contactamos con el Ministerio de Cultura y parece que va a dar una comparsa; nos contactamos con el Ministerio de Turismo y nos van a responder la otra semana. Entonces señor alcalde para la próxima sesión vamos a entregar el presupuesto nosotros, lo que necesitaríamos es la amplificación para el desfile y estamos gestionando para ver cómo darles el refrigerio.- El Sr. Concejal Bonifaz señala que en relación al pasacalle que se debe sugerir a que los empleados del municipio saquen una comparsa. El Sr. Alcalde señala que va a encargar al Sr. Relacionado Público coordine con las chicas. La Ing. Técnica de Proyecto argumenta aprovechado el momento quisiera también que se comprometa a la compañera María José Gunsha para que nos ayude porque ella también tiene experiencia más aun con el papá que ha sido participe en ferias.- El Sr. Concejal Avalos respalda la propuesta de la Ing. Técnica de Proyectos, manifiesta que sería bueno que en esta sesión se incluya dentro de la comisión a la señorita secretaria del concejo.- El Concejo Municipal por unanimidad **RESUELVE**: Incluir a la Abg. María José Gunsha, Secretaria de Concejo en la comisión de la Organización de la Segunda Feria Artesanal de Cumandá.- El Sr. Alcalde expresa para terminar tenemos unas palabras del señor Financiero.- El Ing. Director Financiero menciona con el presupuesto yo les propongo que hagan el proyecto de cuanto mismo van a gastar, porque de la feria no está incluido en el presupuesto y deben proponer una reforma, pero deben hacerlo ya. En otro asunto quería darles la pequeña novedad que como Director Financiero primero que nada quisiera agradecerles a cada uno por el apoyo que me han dado, tengo otra opción de trabajo, yo creo que como personas todos tenemos ciertas metas que cumplir y estoy intentando cumplirlas, no sin antes darles las gracias; a usted señor alcalde por tener la confianza en nombrarme en este puesto y los mismo a usted señores concejales la confianza que han depositado en mí. Lo que si

# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ

Teléfonos: 042727366 – 032326075  
CUMANDÁ- ECUADOR

quisiera decir que el tiempo que estado aquí tengo la cara limpia de decir que las cosas las hecho con la mejor de las honestidades, siempre cuidado las espaldas de ustedes como autoridades, las cosas en el departamento financiero no digo que está todo bien, pero seguimos en curso y organizados, no es que el municipio queda mal, prácticamente estaré la próxima semana más aquí, la renuncia la puse con fecha 11 de julio, converse directamente con los auditorios y me sugirieron que me quede hasta el 2 de agosto, por lo mismo si tienen algo que deseen que les aclare, me digan ahora que estoy aquí; así mismo aclararles también que en el momento que ya no esté aquí no quisiera escuchar que yo he cometido algo malo que me desmiembre como persona y como profesional. Yo me voy con la mejor impresión del municipio porque aquí me inicie y no quisiera que jamás salga que yo hecho algo malo contra la institución.- El Sr. Concejal Avalos manifiesta que el concejo ha cumplido con el manifiesto que se requirió para las ocho personas que están enjuiciadas, tenemos ya el documento a la opinión pública para que se publique en un periódico con todas las fuerzas vivas de Cumandá, entonces le entro a usted para que usted disponga se publique.- El Sr. Alcalde agradece la sinceridad del Ing. Paco Cevallos, pero dando gracias a Dios ha trabajado con transparencia con confianza y que ojala Dios nos ayude a conseguir una nuevo Financiero para la etapa que nos falta. Paquito a título personal agradezco la labor que ha venido haciendo en el municipio.-**4.-CLAUURA.-** Sin más puntos que tratar cuando son las 11H20 minutos se da por terminada esta sesión firma a continuación Sr. Alcalde y secretaria que certifica.....

*Sr. Hernán Vique*  
**ALCALDE**

*Abg. Ma. José Gunsha*  
**SECRETARIA**